

UNION DE LA MAYENNE : enquête sur l'inclusion scolaire

Dans l'Académie de Nantes, la Mayenne est le département qui en pourcentage a le plus grand nombre d'élèves en situation de handicap, un nombre qui ne cesse de croître. Dans un département qui se veut 100% inclusif, les DDEN ont voulu sonder la réalité du terrain pour essayer de comprendre les éventuelles problématiques et mieux connaître les dispositifs proposés par la DSDEN (Direction des services académiques).

Au début du printemps une enquête formulée par les DDEN fut donc proposée aux directeurs d'école. De nombreux enseignants ont profité de cette occasion de s'exprimer librement sur un sujet qui les concerne au quotidien (25% de réponses). L'exploitation des réponses a donné lieu à un diaporama.

Au mois d'avril, afin de présenter les résultats à leurs collègues DDEN, la Présidente de l'Union de la Mayenne, Mme Evelyne Fourgeaud, et les membres du CA ont organisé une conférence à l'INSPE de Laval l'ouvrant ainsi à de futurs enseignants. Etaient également présents des membres de la FCPE du département. Sont intervenus, M. Letourneux IEN ASH de la Mayenne, Mme Mouraud chargée des situations complexes en ASH, et Mme Pauchard, directrice adjointe d'un DITEP et responsable de l'Equipe Mobile Ressource d'appui à la scolarité. Après le diaporama des DDEN présentant l'enquête, M. Letourneux a expliqué le fonctionnement de l'inclusion dans le département de façon claire et détaillée, et a répondu à de nombreuses questions. Ensuite les DDEN, et les futurs professeurs des écoles présents, ont pu échanger avec tous les intervenants.

Par la suite le diaporama a été envoyé à toutes les écoles qui ont bien voulu partager leurs expériences et avis.

Cette conférence qui s'est déroulée dans une ambiance cordiale et bienveillante a permis aux participants d'élargir leurs connaissances sur le sujet, de mesurer à travers l'expression de tous et en particulier des directeurs le chemin parcouru dans l'objectif d'une école inclusive mais aussi les freins à sa pleine réussite (moyens à développer : présence humaine, formation, conditions matérielles, lien avec les structures médico-sociales...).

L'Union de la Mayenne remercie vivement tous ceux qui ont contribué au succès de cette action.